

# Más de 80.000 personas en Salamaq: “En esta provincia se aprecia al sector de corazón”

● **Javier Iglesias** aseguró que la feria “ha sido un éxito” gracias a los expositores y al público

● En la próxima edición, la organización planteará celebrar la feria durante el **segundo fin de semana**

## MARÍA REGADERA

*Salamanca*—Salamaq cierra sus puertas tras “haber sido todo un éxito” gracias a los expositores y a las más de 80.000 personas que han acudido a esta cita en esta nueva edición, que se ha convertido en un imprescindible en la provincia gracias al cariño que manifiesta el público hacia el sector primario. Javier Iglesias, presidente de la Diputación, manifestó ayer su agradecimiento a todas las personas que lo han hecho posible: “A pesar de haber atravesado un año especialmente complicado para el sector y de la incertidumbre inicial, hemos comprobado que la provincia tenía ganas de Salamaq. Esta cita tiene vocación de continuidad”, aseguró.

Una de las novedades que incorporará Salamaq 2024, será la recuperación de sus fechas ordinarias. La organización intentará celebrarla el segundo fin de semana del mes de septiembre, coincidiendo con las Ferias y Fiestas de la ciudad.

Esta cita se ha convertido también en una oportunidad empresarial. A sus instalaciones no solo ha acudido el público general, también público profesional en la que ha sido “la mejor feria en cuanto a ganado, con mucho más nivel y calidad”, superando a anteriores ediciones, según la valoración de jueces internacionales. El



Santiago Castañeda, diputado de Salamaq; Javier Iglesias, presidente de la Diputación y José Roque, diputado de Agricultura y Ganadería. GUZÓN

## LA FRASE

“Ha sido la mejor feria en cuanto a ganado, con mucho más nivel y calidad, atendiendo a las valoraciones de los jueces internacionales”

### JAVIER IGLESIAS

Presidente de la Diputación

éxito de Salamaq reside en la importancia de “ser abierta y flexible” y de facilitar oportunidades al sector primario. Desde la Diputación, trasladaron su agradecimiento a esos ganaderos y agricultores que “trabajan 365 días al año” para “ofrecer los mejores ejemplares cada año y ser un referente a nivel nacional”.

En una feria que ha superado expectativas y que, una vez más, ha supuesto “una ventana al mundo” para el sector primario, se ha puesto de manifiesto una gran realidad: Salamaq funciona comercialmente. Asimismo, los expositores ganaderos y

de maquinaria que acudieron a Salamaq por primera vez, han expresado su deseo de participar en próximas ediciones de la feria que persigue un único objetivo: aportar valor y visibilidad a agricultores y ganaderos.

El público urbano de la provincia se ha volcado con Salamaq, a pesar de las inclemencias meteorológicas. “Estoy convencido de que si hay una provincia que aprecia de corazón y siente cariño hacia agricultores y ganaderos es Salamanca. Hemos notado esa cercanía y esa sensibilidad, ya que muchos venimos de esa Salamanca rural”, aseguró Javier Iglesias.

## Dueñas acusa a Planas de marginar a Castilla y León

*Valladolid*—El consejero de Agricultura, Ganadería y Desarrollo Rural, Gerardo Dueñas, criticó ayer que el Gobierno “haya marginado a los agricultores y ganaderos de Castilla y León” al declarar el grado de afección medio por la sequía frente a otras autonomías como Aragón o Castilla-La Mancha, que han recibido la calificación de zona de afección alta.

Dueñas ha recriminado el “criterio discriminatorio” del Ministerio que dirige Luis Planas y ha defendido las medidas autonómicas, que ascienden a 745 millones de euros si se incluyen los 600 millones de euros de anticipos de la PAC, durante su respuesta parlamentaria a la procuradora de Soria Ya, Vanesa García, que ha tenido lugar ayer miércoles en el pleno de las Cortes.

García ha subrayado que su provincia ha sufrido de “manera grave” inclemencias climatológicas que implican la necesidad de ayudas extraordinarias y ha propuesto que el ejecutivo autonómico complete las subvenciones del Gobierno con 22,5 euros por hectárea, de modo que zonas como Soria podrían llegar a la misma cantidad de ayudas que reciben las provincias catalogadas como de afección alta por la sequía.

El consejero ha coincidido con muchas de las apreciaciones de la parlamentaria soriana y ha enumerado algunas de las ayudas con fondos propios que el gobierno autonómico ha dedicado a este sector. EFE

## → BRASIL TENDRÁ COSECHA RÉCORD DE GRANO

En Brasil, uno de los mayores productores y exportadores de alimentos del mundo, recogerá en 2023 una cosecha récord de 313,3 millones de toneladas de granos, un 19 % superior a la de 2022, según las proyecciones divulgadas ayer por el Gobierno. Esa cifra supone un incremento del 1,4% con respecto a los cálculos realizados el mes pasado, de acuerdo con los datos del Instituto Brasileño de Geografía. EFE

## → CASOS DE LENGUA AZUL TAMBIÉN EN PAÍSES BAJOS

Las autoridades neerlandesas detectaron el virus de la lengua azul o fiebre catarral ovina, que no es peligroso para los humanos, en cuatro granjas de ovejas en las provincias de Holanda del Sur y Utrecht, por primera vez desde 2009. La organización empresarial de ganaderos neerlandeses LTO anunció que Países Bajos “pierde su estatus de país europeo libre” del virus. EFE



## Recogida y más de 100 camiones ayer en el recinto

Ayer fue jornada de retirada, con los ganaderos cargando el ganado de subasta y exposición de Salamaq. En el recinto entraron ayer más de 100 vehículos de transporte para recoger los animales y llevarlos a las numerosas provincias. En la imagen, jóvenes ganaderos leoneses.



## La pista se quedó pequeña para la subasta

La subasta de ganado se celebró este año en la pista de concursos de limusín y blonde a pesar de que estaba anunciada en el anillo de exhibiciones. Al final, el público asistente superó las previsiones, igual que las tarjetas retiradas, que se entregaron incluso durante la mañana de la puja. GUZÓN